

RINGKASAN

ALRIVA PUTERI UTAMI. Perencanaan Ekowisata Desa di Kecamatan Jalaksana Kabupaten Kuningan Provinsi Jawa Barat. *The Planning of Rural Tourism in Jalaksana Subdistrict Kuningan District West Java Province.* Dibimbing oleh **IRA RESMAYASARI.**

Kecamatan Jalaksana merupakan kecamatan yang terletak di Kabupaten Kuningan yang terdiri dari 15 desa. Perencanaan ekowisata desa memiliki beberapa tujuan yaitu mengidentifikasi sumberdaya dan potensi unggulan yang terdapat di Kecamatan Jalaksana, mengidentifikasi karakteristik, kesiapan dan persepsi pengelola dalam upaya perencanaan ekowisata desa, mengidentifikasi karakteristik, kesiapan dan persepsi masyarakat dalam upaya perencanaan ekowisata desa, mengidentifikasi karakteristik, motivasi, preferensi dan persepsi pengunjung dalam upaya perencanaan ekowisata desa berbentuk program dan media promosi video dan poster.

Waktu pelaksanaan Tugas Akhir dilaksanakan pada tanggal 17 Februari 2020 sampai Juni 2020. Data yang diambil mengenai sumberdaya alam berupa flora, fauna, gejala alam dan bentang alam. Data sumberdaya budaya mencakup sistem religi, sistem keketabatan dan organisasi sosial, sistem pengetahuan, sistem mata pencaharian, sistem perlengkapan hidup, kesenian dan bahasa dengan metode pengambilan data (*snowball sampling*). Jenis data lainnya yaitu pengelola, pengunjung dan masyarakat. Data pengunjung diperoleh dengan menyebarkan kuesioner (*random sampling*). Kuesioner disebarakan kepada 30 responden dengan jenis kuesioner *close ended*. Data pengelola disebarakan kepada 30 responden dengan metode wawancara (*purposive sampling*). Data masyarakat dengan 30 responden menggunakan teknik (*random sampling*). Analisis penilaian potensi unggulan dilakukan dengan mengacu kepada penilaian indikator Avenzora (2008) dengan jumlah tiga asesor.

Kecamatan Jalaksana memiliki sumberdaya ekowisata yang berpotensi untuk dijadikan perencanaan ekowisata desa. Sumberdaya unggulan yang dinilai oleh asesor terdapat enam potensi unggulan yaitu Bumi Pelangi, 7 Sumur, Balong Dalem, Kawin Cai, Gemblong dan Curug Sidomba. Karakteristik responden masyarakat sebagian besar berjenis kelamin laki-laki.

Persepsi responden masyarakat setuju dikarenakan membuka peluang pekerjaan. Masyarakat menyatakan siap untuk ikut serta bertanggung jawab mengenai perencanaan ekowisata desa. Kesiapan masyarakat sangat siap dalam hal etika pelayanan agar memberi kesan yang baik kepada pengunjung. Persepsi pengelola dengan nilai tertinggi yaitu mengenai perencanaan kegiatan ekowisata desa dengan nilai sangat setuju. Motivasi pengunjung yang datang ke Kecamatan Jalaksana paling banyak motivasi fisik untuk melepas penat dari rutinitas.

Program ekowisata desa terdiri dari program harian dengan judul Ulik-Ulik (*Ulin ka Jalaksana*), program bermalam Markisa (Mari Kita Berwisata Desa) dan program tahunan Jalakraya (Jalaksana Ragam Budaya). Program tersebut akan dipromosikan melalui media promosi berbentuk video dan poster.

Kata kunci: Ekowisata Desa, Perencanaan Ekowisata Desa